

Point de vue

Mélanie Plazanet - adjointe au Maire

En cette fin d'année 2015, le climat est pesant. Partagé entre notre envie de passer des moments de joie en famille, entre amis et cette rancœur toujours présente, depuis les atrocités du 13 novembre dernier, alourdi par les résultats du premier tour des élections régionales.

Même si un sursaut républicain lors du second tour, a pu empêcher le Front national de conquérir des régions, les résultats sont inquiétants. En effet, le parti extrémiste atteint un record historique avec près de 7 millions de voix et désormais plus de 350 conseillers régionaux. L'exaspération, que peuvent ressentir certains électeurs, explique, sans doute un peu, ce résultat. Mais le FN n'apporte aucune réponse aux questions complexes de notre société.

A Eymoutiers, alors que les résultats du parti socialiste et de la droite républicaine se maintiennent, les votes du Front de gauche et des écologistes s'effondrent. Dans le même temps, le vote d'extrême droite progresse nettement au premier tour, régresse au second

tour pour atteindre tout de même, 14% soit 116 voix.

Après chaque élection depuis 2002, les responsables politiques déclarent avoir compris le vote de rejet, l'ascension frontiste et l'abstention. Aujourd'hui, il ne s'agit plus de discuter, il faut agir. La politique du gouvernement doit s'infléchir, s'atteler à la réduction des inégalités, travailler à la justice sociale et territoriale.

Plus d'égalité et de solidarité encore.

L'avenir est préoccupant pour nos enfants, petits-enfants, pour les précaires, pour les minorités, pour les femmes, pour toutes celles et tous ceux qui, en période de crise, sont les premiers touchés. Cette réalité difficile doit nous imposer, à toutes et à tous, une plus grande responsabilité. Nous ne pouvons laisser aux générations futures un pays aux idées rétrogrades, dangereuses, racistes et une planète définitivement abîmée.

En ce sens, une avancée positive vient de se produire. Malgré les imperfections de l'accord historique de la conférence-climat COP 21, le fait qu'une prise de conscience ait été possible entre 195 pays est un événement majeur. C'est le premier accord universel

pour lutter contre le réchauffement climatique. Même si cet accord n'est pas parfait, si la création d'une taxe carbone n'est plus mentionnée, si l'accord n'est pas contraignant... Un avenir meilleur semble possible pour la planète.

Dans ce monde en mutation climatique, politique, territoriale, nous devons être des acteurs conscients et responsables. Chacun à son niveau : aller voter, trier ses déchets, réfléchir ensemble...

Je souhaite terminer cette année 2015 par les mots de Jacques Brel : « Je vous souhaite des rêves à n'en plus finir et l'envie furieuse d'en réaliser quelques-uns. Je vous souhaite d'aimer ce qu'il faut aimer et d'oublier ce qu'il faut oublier. Je vous souhaite des passions. Je vous souhaite des silences. Je vous souhaite des chants d'oiseau au réveil et des rires d'enfants. Je vous souhaite de résister à l'enlèvement, à l'indifférence, aux vertus négatives de notre époque. Je vous souhaite surtout d'être vous ».

Le Maire, Daniel Perducet et le Conseil municipal d'Eymoutiers se joignent à moi pour vous souhaiter de belles fêtes de fin année et une heureuse année 2016.

Le Maire et le Conseil municipal vous convient à la soirée des vœux

2016

Samedi 16 janvier 2016 à 18h30 à la salle des fêtes

Conseil municipal

Lors de la séance du 2 décembre 2015, le conseil municipal a décidé d'attribuer le nom de BARBARA (auteur-compositeur-interprète 1930-1997) à la voie reliant l'avenue Picasso à la résidence «Fressengeas» de l'ODHAC.

LE JOUR SE LÈVE ENCORE

*Tout seul, dans ton désert
Quand mal, trop mal, on marche à genoux
Quand sourds les hommes
n'entendent plus le cri des hommes
Tu verras, l'aube revient quand même
Tu verras, le jour se lève encore
Même si tu ne crois plus à l'aurore
Tu verras, le jour se lève encore
Le jour se lève encore*

*La terre saigne ses blessures
Sous l'avion qui crache la mort
Quand l'homme chacal tire à bout portant
Sur l'enfant qui rêve, ou qui dort
Quand mal, trop mal, tu voudrais larguer
Larguer, tout larguer
Quand la folie des hommes
nous mène à l'horreur
Nous mène au dégoût*

*N'oublie pas, l'aube revient quand même
Même pâle, le jour se lève encore
Étonné, on reprend le corps à corps
Allons-y puisque le jour se lève encore
Le jour se lève encore*

*Suivons les rivières, gardons les torrents
Restons en colère, soyons vigilants
Même si tout semble fini
N'oublions jamais qu'au bout d'une nuit
Qu'au bout de la nuit, qu'au bout de la nuit
Doucement, l'aube revient quand même
Même pâle, le jour se lève encore,
étonné, on reprend le corps à corps
Continue, le soleil se lève encore
Tu verras, le jour se lève encore*

*Même si tu ne crois plus à l'aurore
Tu verras, le jour se lève encore
Le jour se lève encore...encore.*

Le jour se lève encore. Auteur : Barbara

SMGF ET CHAUFFERIE COMMUNALE

Les forêts sectionales (10 sections) et la forêt communale d'Eymoutiers représentent une surface boisée de plus de 555 hectares. Cette forêt est gérée par le Syndicat Mixte de Gestion Forestière d'Eymoutiers (SMGF) où siègent les représentants de chaque section, le maire membre de droit et Gérard Pons, désigné par le conseil municipal. Le SMGF a fait réaliser par l'ONF un diagnostic de toutes les parcelles et établi un plan de gestion sur 25 ans.

Le SMGF est doté d'un budget propre qui doit équilibrer dépenses et recettes et permettre des investissements tels que pistes forestières, place de stockage pour les bois... comme par exemple cette année sur les pistes de «Gervais» et «Souffrangeas» et la place de retournement de «Bussy».

Notre commune adhère également à l'association des communes forestières de France. En Limousin, c'est Laure Ferrier co-directrice régionale, qui est notre interlocutrice et qui défend les intérêts des communes forestières.

L'AFFOUAGE

Les bénéficiaires de l'affouage sont les personnes ayant leur domicile permanent sur la section, au minimum six mois durant l'année. La quantité délivrée annuellement (marquée par le technicien ONF) est de 12 stères par foyer, les demandes doivent être déposées en mairie avant le 30 octobre de chaque année. Cette année 8 personnes ont fait une demande d'affouage sur 5 sections.

PROJET CHAUFFERIE

La pré-étude du projet de réseau de chaleur communal au bois déchiqueté suit un développement favorable. L'étude montrerait la pertinence d'un tel projet qui pourrait concerner l'école élémentaire, le collège, l'ancien bâtiment des instituteurs, la mairie et les locaux du «CAT» rue de la collégiale. Cette chaufferie, qui pourrait

être convenablement subventionnée, devrait permettre de substantielles économies pour tous les utilisateurs. De plus, le combustible utilisé proviendrait des bois du SMGF permettant ainsi une totale indépendance. Circuit court d'approvisionnement, réduction des émissions de CO², emploi local sont autant d'éléments positifs. Le SMGF, devenant donc fournisseur de plaquettes forestières, pourrait investir dans une plate-forme de broyage et de stockage du bois. Un bâtiment serait construit permettant la maturation et le séchage des plaquettes.

Un terrain acheté conjointement par le

département et la commune à l'angle de la route de Lacelle et de Legaud servirait ce projet. Site d'une ancienne scierie, il représenterait une bonne solution : terrain stabilisé, facilement accessible, sans nuisance pour le voisinage et à proximité d'Eymoutiers. Nouveau débouché pour les forêts de la commune, ce projet permettrait de valoriser les petits bois de peu de valeur sans toucher aux bois de second œuvre. Pas de bois prélevé sur le potentiel d'affouage non plus.

Classification des catégories de bois par qualité



C'est un travail, en collaboration avec Xavier Prieur, technicien ONF, qui permet de gérer les plantations, entretiens, éclaircies, vente de bois...

ZÉRO PESTICIDE

La lutte contre la pollution des eaux par les pesticides fait partie des actions entreprises depuis quelques années par la commune d'Eymoutiers.

Cette année, les élus du conseil municipal ont souhaité que cette démarche devienne officielle avec la signature de la charte "Zéro pesticide".

La commune s'engage à suivre le programme régional de réduction des pesticides dans l'espace public élaboré par les associations environnementales (Limousin Nature Environnement, les CPIE des pays Creusois et de la Corrèze, Corrèze Environnement et la FREDON Limousin).

L'objectif de l'opération est d'amener les collectivités et les autres établissements publics sur l'ensemble de la région Limousin, à s'engager dans des actions visant à supprimer l'usage des pesticides dans l'entretien des espaces publics : voirie, terrains de sport, cours d'école, espaces verts, cimetières, zones d'activités ...

Le conseil municipal lors de la séance du 2 décembre dernier a donc pris connaissance de la charte et s'engage :

~ à l'abandon progressif de l'utilisation des pesticides en recourant aux techniques alternatives disponibles pour atteindre à terme la suppression totale des substances chimiques,

~ à la formation des agents techniques, chargés de l'entretien de la voirie et des espaces verts,

~ à l'organisation de l'information des administrés sur l'opération tout en les incitant à rejoindre cette opération.

Les associations partenaires signataires s'engagent quant à elles à accompagner la commune dans la mise en place du plan de réduction de l'usage des pesticides en animant l'information auprès du public par la réalisation d'un plan de communication et de sensibilisation personnalisé et en valorisant la démarche de la commune auprès des médias, des acteurs locaux et des autres collectivités.

NETTOYAGE DES JARDINS D'HIVER

Les particuliers peuvent apporter leurs déchets verts à la déchetterie comme les tontes de gazon, tailles de haie, feuilles, fruits et légumes, petites branches. Ils seront valorisés par des agriculteurs locaux.

Ils sont tout d'abord broyés. Ces déchets verts sont ensuite mélangés aux effluents d'élevage par des agriculteurs conventionnés, pour être après compostage, épandus dans les champs. Cette méthode permet d'obtenir un fertilisant naturel et de limiter l'usage d'engrais chimiques.

Utiliser les déchets verts dans son jardin :

- les feuilles mortes peuvent être utilisées en paillis étalés sur le sol pour faire une couche isolante

- les petits branchages peuvent être compostés.

Par dégradation naturelle le bois et les feuilles finissent par former un compost riche en matières ligneuses qui peut amender le sol.

VOISINAGE ET CIVISME

Au delà du décret de 2002 qui interdit le brûlage à l'air libre des déchets ménagers et des déchets verts une question de civisme se pose.

Dans les jardins à proximité des maisons et des populations la fumée se répand chez vos voisins et les indispose, en provoquant une gêne respiratoire mais aussi par imprégnation d'odeurs ou dépôts sur les linges et intérieurs des habitations.

SYDED Haute Vienne : 05 55 12 12 87

Communauté de communes des Portes de Vassivière : 05 55 04 06 06

NOUVEAUX TARIFS

ÉLECTRICITÉ

✓ Au 1er janvier 2016, les tarifs de l'électricité des abonnements jaune (de 36 à 250 Kva) et vert (supérieur à 250Kva) sont sur le marché concurrentiel. Les compteurs domestiques (tarif bleu) ne sont pas concernés (pas encore !). Le Syndicat d'Electrification de la Haute-Vienne (SEHV) a lancé un appel d'offres pour la fourniture d'électricité en regroupant plus de 80 communes, syndicats et communautés de communes. Le résultat de cet appel d'offres nous permet de bénéficier de 13% de réduction par rapport aux anciens tarifs tout en gardant l'opérateur historique (EDF) comme fournisseur. La commune possède six abonnements au tarif jaune : écoles, station d'épuration, musée Rebeyrolle, salle polyvalente, collégiale, village du Buchou.

Pour notre commune, le changement de prix représente une économie d'environ 10 000 € par an.

Nous avons, de plus, opté pour une fourniture d'électricité provenant à 100% d'énergies renouvelables.

RESTAURANT SCOLAIRE

✓ Le conseil départemental est le gestionnaire de la cantine scolaire. Le collège fournit les repas pour les enfants des écoles primaire et maternelle puis établit une facture globale à la commune aux tarifs décidés par le Département à partir de janvier 2016, (4€ par repas à l'école primaire et 3,80€ pour la maternelle). Lors de la séance du 2 décembre dernier, le conseil municipal a décidé que la commune prendrait en charge 0,95€ pour les repas des enfants de l'école primaire et 1€ pour ceux de la maternelle.

Vivre ma ville

« Selon la Fédération française des banques alimentaires, 2,6 millions de personnes en France vivent de l'aide alimentaire distribuée par les grandes associations humanitaires (Secours populaire français, Banque alimentaire, Restos du cœur, Croix-Rouge française). Parmi ces personnes, on compte des personnes âgées, des travailleurs pauvres, des sans-abri, des handicapés, des femmes seules avec enfants (souvent en bas âge), et aussi de plus en plus souvent des jeunes. Paradoxe des sociétés industrialisées, leur richesse croît globalement, elles produisent des biens en abondance, tandis que certains de leurs membres ont toutes les peines du monde à satisfaire un besoin pourtant de base, à savoir se nourrir convenablement.

LES RESTOS DU COEUR

En France, 8,5 millions de personnes vivent sous le seuil de pauvreté (INSEE 2014).

En 2013/2014 : 950 000 personnes accueillies ; 69 200 bénévoles ; 128 500 000 repas distribués.

En Haute-Vienne, 14 centres de distribution alimentaire dont Eymoutiers.

Lors de la dernière campagne d'hiver, 5650 personnes ont été aidées, soit une hausse de 2% par rapport à la campagne précédente.

La misère n'est pas qu'un phénomène urbain. Elle nous côtoie dans les campagnes du Limousin et d'ailleurs. 433 000 repas ont été distribués soit plus de 300 tonnes de marchandises et 350 bénévoles se sont mobilisés.

COMMENT CA MARCHE ?

L'antenne est gérée par un responsable et un co-responsable. 9 bénévoles sont présents toutes les semaines pour accueillir les personnes, préparer les paniers et les distribuer. Cela représente 25 heures de bénévolat par semaine. Les produits proviennent du centre départemental, des collectes qui ont lieu 2 fois par an, des dons des grandes enseignes. Chaque semaine, les employés municipaux vont chercher ces produits à Limoges et les livrent



au local situé rue des Ursulines. Ce local est mis à disposition par la municipalité qui prend en charge tous les frais de fonctionnement. Les bénévoles mettent en panier les fruits et légumes, les conserves, surgelés, les produits d'entretien et d'hygiène, l'huile, le sucre...en fonction de la taille des familles, de la présence d'enfants ou de bébés. Puis vient l'accueil des familles pour la distribution, un temps pour partager, boire un café ou un jus de fruit, sortir de son isolement, de ses problèmes dans la convivialité.

A Eymoutiers depuis 4 à 5 ans, les restos font la saison d'hiver (décembre à mars) et la saison d'été (mai à septembre). Durant la fermeture des restos, c'est la banque alimentaire qui prend le relais pour assurer une continuité d'approvisionnement aux plus démunis.

Fondés par Coluche en 1985, les restos du cœur ont pour but d'aider et apporter une assistance bénévole aux personnes démunies, ainsi qu'à toute action contre la pauvreté sous toutes ses formes. Les restos ont fêté leur trentième année d'existence le 26 septembre 2015.

ET CHEZ NOUS ?

L'antenne d'Eymoutiers a été créée à la fin des années 1990 par quatre bénévoles. A cette période, cette antenne regroupait les deux cantons d'Eymoutiers et de Châteauneuf la Forêt. En 2005 on comptait 42 familles bénéficiaires représentant 86 personnes. Depuis 2008, Châteauneuf la Forêt a sa propre antenne. Pour la campagne 2014/2015 ce sont 116 personnes qui ont fréquenté toutes les semaines les restos d'Eymoutiers. L'arrivée des demandeurs d'asile avec de faibles ressources, a généré un plus grand nombre de demandes d'aides.

CAMPAGNE 2015/2016

Ouverture de la campagne
30 novembre 2015

Collecte nationale
11 et 12 mars 2016.

Fin de la campagne d'hiver :
20 mars 2016

A Eymoutiers les inscriptions ont débuté le 24 novembre.

Les paniers sont distribués pour la première fois de la campagne vendredi 4 décembre. Vous pouvez faire un don (déductible d'impôt) en vous adressant à l'antenne départementale Restos du cœur Haute-Vienne, 4, rue de la céramique, 87100 Limoges, 05 55 79 89 89, ad87.secretariat@restosducoeur.org

Contact Eymoutiers : 06 71 11 64 08

LA BANQUE ALIMENTAIRE

Les Banques Alimentaires ont été fondées sur les principes que sont la lutte contre le gaspillage alimentaire, le partage, le don, la gratuité, le bénévolat et le mécénat.

Les 79 Banques Alimentaires et leurs 23 antennes ont distribué 100 000 tonnes de denrées, équivalant à 318 millions d'euros. Ainsi, tout au long de l'année, environ 1 850 000 personnes ont pu bénéficier de cet accompagnement alimentaire représentant l'équivalent de 200 millions de repas.

A Eymoutiers, la commune adhère à l'association et soutient la Banque alimentaire en assurant la distribution sur le territoire. Ce sont 48 familles soit 135 personnes qui bénéficient de cette aide prenant le relais des restos du coeur lorsque leur campagne s'arrête.

Renseignement Mairie
d'Eymoutiers 05 55 69 10 21

→ L'ADIL 87 VOUS INFORME SUR LE LOGEMENT

L'ADIL 87 délivre 10 000 consultations chaque année dans le domaine juridique, financier et fiscal relatif au logement. Des conseils juridiques concernant les relations propriétaires-locataires ; l'accession à la propriété ; la copropriété ; les relations de voisinage ; l'urbanisme mais aussi des conseils financiers et fiscaux (accession à la propriété ; fiscalité immobilière ; amélioration de l'habitat) ... Permanences à Eymoutiers les 1er mardis de chaque mois de 14h à 15h30 à la mairie.

UNE PAGE SE TOURNE AU « CAT »



Début 2012, l'ARSSE (Association de réinsertion sociale du secteur d'Eymoutiers) faisait le constat que la structure comptable et administrative de son association ne permettrait plus, dans les années à venir, de faire face aux obligations imposées par l'ARS (Agence régionale de santé) et le Conseil général.

L'ARSSE a donc décidé de se rapprocher d'une association de dimension nationale, l'ALEFPA (Association laïque pour l'éducation, la formation, la prévention et l'autonomie), afin de sécuriser le devenir de ses établissements.

La fusion s'est effectuée en deux temps.

Dans un premier temps, l'ARSSE a fait évoluer ses statuts afin de conférer une place majoritaire à l'ALEFPA. Jean-Pierre Rougerie a remplacé Roger Borzeix à la présidence de l'ARSSE. Une convention de coopé-

ration étroite a été établie entre les deux structures.

Enfin, dans un deuxième temps, les présidents des deux associations ont conduit à terme le processus de fusion absorption. La gestion des quatre établissements de l'ARSSE (les services techniques : ESAT ; les services éducatifs : SAVS, le SAPHAD et le foyer d'hébergement) est désormais confiée à l'ALEFPA.

L'ARSSE disparaît mais tous ses établissements sont maintenus à Eymoutiers et prennent la dénomination de Les ARSSES.

L'ARSSE a également réalisé la donation de l'ensemble de ses biens patrimoniaux au fond de dotation ALEFPA solidarité.

Nous tenons à remercier Roger Borzeix qui, pendant 12 ans, a assumé les responsabilités de président de l'association et qui a mené à terme ce projet.

NOUVEAUX LOGEMENTS À EYMOUTIERS



T3 de plain-pied, comprenant hall d'entrée, séjour cuisine, deux chambres, salle de bain soit 84 m2 avec terrasse abritée et place de parking.

Six logements ont été inaugurés le 14 décembre dernier par l'Office Public de l'Habitat 87 (ODHAC).

Ces logements sociaux sont situés dans le lotissement de Fressengeas. Nous rappelons que les logements sociaux sont attribués à tous, sous conditions essentiellement de ressources.

Les formulaires de demande de logement sont disponibles en mairie ou sur le site de l'ODHAC www.odhac.fr

TRAVAUX AU BUCHOU



Les travaux prévus sur le pavillon central et les trois hameaux de gîtes qui ne sont pas loués à ADOMA sont en cours de réalisation. Dans le pavillon central, un plafond chauffant a été installé dans la salle principale. Cette salle, le plus souvent occupée par les enfants du centre de loisirs, voit son confort amélioré. La réfection de la toiture et son isolation sont en cours de réalisation. Sur le hameau de gîtes proche du pavillon central, ce sont les travaux d'isolation par

l'extérieur et la pose d'un bardage en mélèze qui se font actuellement. Suivront, dès l'approvisionnement des entreprises en matériels les travaux de mise en conformité électrique, la pose de couvertures en bac acier sur les toitures et l'isolation de celles-ci, le remplacement des menuiseries extérieures par des menuiseries double vitrage et l'installation de la VMC dans les gîtes. Les travaux devraient être terminés à la fin du 1^{er} trimestre 2016.

➔ REGION LIMOUSIN : INFORMATION SUR LE DISPOSITIF REGIONAL « ENERGIE HABITAT + »

La région Limousin a souhaité renforcer son intervention dans le cadre du dispositif « Energie Habitat + ». Ce dispositif, centré sur l'efficacité énergétique des logements privés permettra de diminuer les dépenses des particuliers en matière d'énergie et de contribuer à lutter contre la précarité énergétique. Informations sur le dispositif et formulaires de demandes d'aides sur le site www.regionlimousin.fr.

TERRAIN MULTISPORTS



Le terrain de basket, situé dans le parc du Pré Lnaud étant peu utilisé, le conseil municipal a souhaité le transformer en espace multisports dédié principalement aux adolescents et permettant la pratique

du basket-ball, du hand-ball, du football... Ce projet s'inscrit dans le cadre du réaménagement du lieu et fait suite à un travail de la commission jeunesse concernant les attentes des adolescents. Le terrain multisports sera installé au printemps prochain. La fourniture et l'installation complète, ainsi que la réfection du revêtement seront financés par la commune et le Conseil départemental pour un montant total de 38 570 € HT.

ÉCOTOURISME



Anne Guillier ouvre le Congrès

Sur invitation de Anne Guillier, Maire de Niederbronn-les-Bains, au Congrès annuel des Stations Vertes, des élus du conseil municipal d'Eymoutiers ont fait le voyage en Alsace en octobre dernier. Lors de ce séminaire, les élus ont pu échanger sur le tourisme rural et les enjeux du développement de l'écotourisme.



Place de Niederbronn-les-Bains

A leur retour, les élus délégués au tourisme ont proposé au conseil d'exploitation de l'Office de tourisme des Portes de Vassivière d'intensifier le travail sur cette thématique et d'unifier cette volonté éco-touristique sur les 11 communes de la communauté de communes, partageant ainsi une valeur forte avec notre commune "jumelle" Niederbronn-les-Bains.



Arbre de l'Amitié et de la Paix planté le 11 mai 1991 par Alfred Pfalzgraf maire de Niederbronn et Daniel Perducat, maire d'Eymoutiers.

FORUM DES ASSOCIATIONS

Le 12 septembre dernier se tenait le Forum des Associations.

Les mauvaises conditions climatiques n'avaient pas atteint le moral des participants.

36 associations de la communauté de communes se sont retrouvées au complexe sportif d'Eymoutiers. L'objectif de cette journée était de présenter les activités et savoir-faire des associations, de se rencontrer, d'échanger.

De 10h à 18h, les différentes démonstrations ont rythmé la journée pour se terminer autour de la troupe «Ej-ce Horo» pour partager le verre de l'amitié.



La municipalité remercie sincèrement les bénévoles des associations présentes à ce deuxième forum :

Basket Club Pelaud, Eymoutiers Scrabble, Judo Club Pelaud, Les Amis des Fleurs et de la Nature, Joueurs de Fête, Le Café des Enfants, Les Amis de Psalmet, Mille Sources d'Inspiration, A.S.E, Services à domicile des Portes de Vassivière, Badminton Club Eymoutiers, Club de Kayak.Eymoutiers, Le Cercle Historique Pelaud, Club d'Aquariophilie et de Terrariophilie, Par Monts et Par Vaux, ÉVASIONS, Club Eymoutiers Minéraux, Fitness Club Eymoutiers, Le Monde Allant Vers, Lions Club Eymoutiers, Université Populaire d'Eymoutiers, les Chevaux de Toulondit, Atousports Eymoutiers, Le Comité de Jumelage, Cie deux œufs dans une poêle, Eymoutiers Tennis de Table, Gymnastique Pelaupe, La Gerbe pelaupe, Rondisport, Le MAS, Moto Club Peyratois, Familles Rurales Peyrat-le-Château, Les Doigts de Fée, Les Sauvageons, Les Rencontres Musicales de Nedde. Grâce à eux, ce fut une réussite.

DEUX GRANDS SPORTIFS PELAUDS

Cyril Jonard et Matthieu Vaxivière font la fierté des habitants d'Eymoutiers. Cette année encore, en judo et en sport automobile, ils sont montés sur les podiums.



Cyril JONARD

Cyril Jonard, 6e dan, possède le plus beau palmarès du judo handisport français et vient, une nouvelle fois de remporter une médaille de Bronze au championnat d'Europe.

A 39 ans, il a tout gagné : champion paralympique puis vice-champion, sept fois champion du monde (handisport et chez les sourds), champion d'Europe, champion de France pendant plus d'une décennie...

Si ses médailles et ses titres sont innombrables, ils possèdent tous un dénominateur commun : une détermination à nulle autre pareille.

Victime du syndrome d'Usher (sourd, il perd progressivement la vue), Cyril a trouvé, dans son enfance, le judo comme un parfait exutoire. Animé par la volonté de s'en sortir et de prouver qu'il était un garçon comme les autres, il a su se faire respecter.

Grâce à un sixième sens développé sur les tatamis, le sociétaire de l'AJ Limoges est devenu une icône du judo handisport.

Célébrité en Limousin, exemple



pour beaucoup de judokas et de personnes souffrant de handicaps, le chevalier de la légion d'honneur souhaite clore sa longue et magnifique carrière par un dernier titre aux Jeux olympiques de Rio en 2016.

www.cyriljonard.com

Matthieu VAXIVIERE

Matthieu Vaxivière est un espoir du sport automobile français. Il vient de triompher dans la 1ère course de la saison du Trophée Andros ERDF après avoir terminé sa saison dernière par deux 3ème place. Ces nouveaux trophées confirment sa régularité et son avenir. Il a débuté sa carrière à 16 ans et a enchaîné les victoires. Palmarès enrichi l'an passé de 3 victoires en World Series by Renault 3.5, l'antichambre de la Formule 1. L'arrêt des WSR l'an prochain donnera une nouvelle orientation à sa carrière. Course après course, c'est un champion...pelaud...qui s'envole vers les sommets de la discipline.

Agenda

20 ANS REBEYROLLE

Vous avez jusqu'au 30 décembre pour voir ou revoir la grande rétrospective REBEYROLLE VIVANT ! Tous les jours de 10h à 17h - fermeture les 24 et 25 décembre.

Atelier

Samedi 26 décembre
de 14h30 à 16h30

«Art en famille»

ateliers d'arts plastiques tout public,
à partir de 3 ans

Tarif : 6 € - sur réservation.

REPAS

DE NOS AÎNÉS

Le traditionnel repas pour nos aînés aura lieu le dimanche 8 mai 2016.

EXPOSITION

ARTISTES LOCAUX



La Mairie et l'Office de tourisme organisent une exposition des oeuvres des artistes amateurs.

L'exposition est prévue du 27 mai au 3 juin 2016, salle des expositions à la mairie.

Toutes les personnes désireuses d'exposer doivent s'inscrire à la mairie ou à l'office de tourisme 05 55 69 10 21 / 05 55 69 27 81.

NOEL 2016



L'association du Comité de jumelage Eymoutiers - Diespeck remercie toutes les personnes qui ont participé au succès du Marché de Noël - vente des produits allemands (bière, saucisses, gâteaux de Noël...).

Suite à la très rapide rupture de stock des produits, l'association conseille de commander l'an prochain à partir du mois de septembre auprès de l'association ou de la mairie.

TOUR DE FRANCE

Le Tour de France passera à Eymoutiers le mercredi 6 juillet 2016. Il viendra de Bujaleuf pour rejoindre Plainartige dans l'étape Limoges-Le Lioran. Le passage de la caravane est prévu à 10h30 et les premiers coureurs devraient passer vers 12h.



SNCF

Suppressions et créations de dessertes

- Rétablissement de l'arrêt de Jassonneix (Meymac) sur tous les trains entre Limoges et Ussel,
- Création d'un nouveau train TER Ussel 10h31 -Limoges 12h23 tous les jours,
- Création d'une nouvelle relation Limoges 19h37 -Ussel 21 h20 du lundi au vendredi (ce train circulait seulement entre Limoges et Eymoutiers)
- Création d'un train Limoges 21 h09 -Ussel 22h49 tous les jours sauf le samedi (ce train circulait seulement les vendredis, dimanches et fêtes),
- Suppression du TER Limoges 19h37 -Eymoutiers 20h23 le vendredi (ce train peu fréquenté le vendredi continue à circuler du lundi au jeudi),
- Suppression d'un aller-retour quotidien peu fréquenté entre Limoges et Eymoutiers : Limoges 9h 14 -Eymoutiers 10h00 et Eymoutiers 11 h53 -Limoges 12h40.



Lettre de Monsieur le Maire de DIESPECK

Cher Monsieur Le Maire Perducat, Chers membres du conseil municipal d' Eymoutiers, Chers Amis !

C'est avec une grande stupeur que nous avons suivi et que nous suivons encore les événements de Paris. Nous sommes consternés par les images horribles des actes de terrorisme brutaux et lâches dans ce merveilleux Paris. Nous restons sans voix tout en ressentant une incroyable colère. Ainsi, je voudrais vous faire part, à vous et vos compatriotes, de la compassion des citoyens de Diespeck, en ces heures de douleur et vous exprimer personnellement ma sympathie. Nous présentons nos sincères condoléances à tous les proches des victimes..

Cet acte abominable n'est pas seulement une atteinte à la vie des citoyennes et citoyens français et à la sécurité de la France. Mais il constitue également une attaque directe contre nous tous, contre notre art de vivre, et nos valeurs. Et c'est pour cette raison qu'il est nécessaire, aujourd'hui plus que jamais, de défendre ensemble notre culture libre et démocratique.

Chers Amis Français, sachez que nous sommes à vos côtés pour vous soutenir dans ces moments difficiles.

Très amicalement

Christian Von Dobschütz, Bürgermeister